
があります。その特性を活かし航空機・軍需産業の
分野と 電力・プラント・建築等の一般産業分野に約
1/2の比率で使用されています。チタンは意匠性を
出すために陽極酸化による干渉色やイオンコーティ
ングによる色彩美、また表面処理等による色調美を
出し、それに複雑な形状に加工をすることで造形美
を醸し出すことができます。
　チタンの建造物の中で、シンボリック的な物件は
浅草の浅草寺本堂の大屋根です。2010年施工され
チタンの使用料は約15トンです。従来の日本瓦（約
15㎏/枚）から、軽量で耐久性に優れるチタン瓦（約
0.1㎏/枚）をプレス等で精密に加工し、陽極酸化によ
り僅かに色調も変化させることにより、見ため天然
瓦と変わらない色調を出しています。鬼瓦もチタン
製で作成されました。このチタンによる工法により
屋根の重量を約930トンから約180トンに750トンも
の軽量化ができました。その結果、構造物としての
耐震補強工事をする必要もなくなり、従来の構造物
をそのまま残すこともできました。 
　その他にもフジテレビ本社の球体展望台、東京
ビックサイト、九州国立博物館、北野天満宮宝物殿、
羽田空港新滑走路の桟橋部裏側面カバー、長野オリン
ピックの聖火台等のモニュメント等様々な場面で
使用されています。
　この三条の地には設計家・金属加工会社等の素晴
らしい企業が揃っています。この県央の地において、
チタンを使用し世界に誇れる製品が創造されること
を切に願い、私の卓話を終了します。
　本日は貴重な時間を頂戴して有難うございました。

斎藤弘文さん、　 柳取崇之さん、　 石黒良行さん、
相場弘介さん、　 安達俊明さん、　 松永隆夫さん、
寒河江勝俊さん、 早川滝徳さん
　久しぶりの例会でうれしいです。

　　　　　　　　9月 2 9日分　￥    42,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥  243,000

「卓　話」
　　　　　　　　　　　　　　　　　外山浩玲 会員

自己紹介
　1961年6月生まれで今年還暦を
迎えました。小学校から高校まで
地元三条市で過ごし、その後大学・
就職とで約12年間東京・大阪で生
活したのち、1992年3月に現職で
ある外山精一商店に入社。長い間、
県外にいたので地元の習慣や人脈

を得るためにと先輩方からのアドバイスをうけ、
JC・YEG・その他、様々な業界の多くの青年団体に
参加させて頂き、同世代の様々な分野の人たちと
交流をさせて頂き、多くの大変貴重な経験をさせて
頂きました。私の貴重な財産になっています。
　私の父も、この三条ロータリークラブで2000年
まで会員として大変お世話になりました。この場を
おかりして改めて御礼申し上げます。私も縁あって
昨年7月から入会させて頂きました。たまたまです
が、父が他界してちょうど20年の節目の年になりま
す。コロナ禍で通常の活動が経験できなかった1年
間ですが、ロータリアンとして1日も早く皆様と同
じレベルで活動できるようご指導頂けましたら幸い
です。
チタンについて
　弊社の扱い金属の1つである、チタンについて
ご紹介させて頂きます。 
　銅の歴史が約6000年、鉄が約4000年の中、チタン
展伸材は工業生産開始から約80年と、若く・未来の
金属といわれています。チタンの展伸材での世界の
生産量は約14万トンです。鉄の18億トンと比較する
と非常に小さいマーケットになります。日本の展伸
材生産量は約1万3千トンです。
　直近はコロナ禍による航空産業の打撃により、生
産量は大幅に減少しています。チタンの比重は4.51
で鉄の60％の軽さで鉄の2倍の比強度と高い耐食性

◎三条ローターアクトクラブより
 「10月第一例会のご案内」
　　　日　時　10月14日（木）19：30～21：00
　　　会　場　リサーチコア 4階・異業種交流室

ニコニコBOX
歸山　肇会長
　時間30分の例会になりましたが、例会を行うこと
になり、大変うれしく思います。

中村信一さん
　久々の例会です。
　お休み分含めて、たりないですが…。
関川　博さん
　久々に外に出ました。やはり例会でみなさんの顔
を拝見することが幸せなんです。

西山徳芳さん
　コスモスも咲き、秋らしくなりました。
　やっぱりホームの例会は良いですね。
渡辺良一さん
　久々の例会、皆様のお顔が見れて本当にうれしい
です！

明田川賢一さん
　久しぶりの例会になりました。
なぜか皆さんがなつかしく感じます。

若槻八十彦さん
　皆さんのお元気な顔がうれしく思います。
五十嵐晋三さん
　久し振りです。皆さん元気でなによりです。
菊池　渉さん
　ニコニコできることを探すのも、なかなか難しいん
ですネ。

吉井直樹さん
　例会再開を祝して。
中村和彦さん
　皆さん元気そうでなによりです。
斎藤真澄さん
　久しぶりの出席です。
落合孝夫さん
　再開祝して。
小林吾郎さん
　残暑、あついですね！
中條克俊さん、　 船越良則さん、　 野水靖之さん、
小林卓哉さん、　 長谷川徹さん、　 松永一義さん、
小越憲泰さん、　 五十嵐博宣さん、 丸山行彦さん、
山田富義さん、　 石橋育於さん、　 小出子恵出さん、

会長挨拶
　　　　　　　　　　歸山　肇 会長
　皆さんこんにちは。やっと例会が行え
ることになり「ほっと」している気持ち
です。
　感染者が毎日増えるごとに気持ちは暗
くなっていたわけですが、感染者数の急
減少により気持ち的に楽になったのは私
だけではないと思います。まだまだ注意

していかなければならない状況の期間は続くと思いますの
で、ここで気持ちを切らさず、終息宣言までの期間が短くな
るよう、今しばらく注意しながら行動をしていきたいと思い
ます。
　本日の例会も、8月の理事会の時点では石倉（職業奉仕）委
員長のもと、新しく設立された市立大学の見学を提案してい
ただきましたが、学生と会員のことを考え合わせ、今回は残
念ですが延期を決定いたしました。いろいろ手配していただ
いた職業奉仕の皆様に御礼を申し上げたいと思います。ま
た、延期ということなのでよろしくお願い申し上げます。
　9月22日に臨時理事・役員会を開催いたしまして、本日の
例会と来週10月6日の例会は30分間の時間短縮での開催にい
たしました。

　10月13日以降につきましては、10月6日開催の
理事会・役員会にて話し合いたいと思いますが、今
の状況を考えますと、例会は段階的に通常例会にと
考えていきたいとは思っていますのでご協力お願い
致します。
　本日のお話ですが、仕事のことです。
　仕事関係の方と話をすると、当然ですが今回の
新型コロナの影響を含めての話になるわけですの
で、一部の方を除けば、良くない状況の話の方が
多く聞かれます。私の会社の状況も当然マイナスの
影響を受けていますし、売り上げの話をしますと、
昨年は赤字決算にならなかったということだけでし
た。今回の救いは、ある程度悪くなる予想がついて
いたことと、準備と心構えをする時間があったとい
うことです。
　私の会社の仕事は機械加工を主としていますし、
下請けとしての仕事がすべてです。
　そして、いただいてくるものは主として手形での
支払いです。今は現金支払いが増えたといわれてい
ますが、まだごく少ない状況です。
　ここからは私の気持ちと考え方ですが、とにかく
実務を主として仕事を考えていきたいので、自振り
の手形をなくしました。これは普段の仕事でこの
ことを考えたくないということが主な理由ですし、
このことを決心した時のことをお話しすると長くな
るので話しませんが、約10年に一度の割合で大きな
不景気があるようですが、今回の事でもこのことが
幸いだったと思います。当然経営者として、その
ことを考えるのが大きな仕事ということも言える
わけですが、私はそこをさけていきたいと思ってい
ます。私が会社の代表でいる限りは自振りの手形に
よる支払いはしないことを守っていきたいと思って
います。
　以上です。

　

幹事報告
　　　　　　 五十嵐博宣 幹事

◎第4分区 外山ガバナー補佐より
 「第4分区IM延期のお知らせ」
◎高尾ガバナー事務所より
 「令和3年7月熱海市の土石流災害義援金の御礼」
◎高尾ガバナー事務所より
 「第2740地区 佐賀・長崎豪雨災害への支援のお願い」
◎ガバナーノミニー（2024-25年度ガバナー）
　候補者推薦について
　提出期限：2021年11月1日（月）

「卓　話」
　　　　　　　　　　　　　　　　　松平隆行 会員
自己紹介
　1970年11月4日埼玉県大宮市（現在のさいたま市）
生まれ。小学校入学前に埼玉県坂戸市へ引っ越しま
した。
　1986年埼玉県立松山高等学校入学。県立の男子校。
旧制松山中学。当時は全校生徒約1,200人。男だけの
非常に自由で楽しい高校生活でした。自由すぎるの
でカップルも二組ぐらいいました。
　1989年学習院大学法学部政治学科に入学。男子高
卒のガキにとって大学内に女性が多く驚きと緊張。
いつも通りサッカー部に入部。エピソードの一つに
1年生の春（入部早々）、急性アルコール中毒で病院
に1泊しました。朝、母親が保険証をもって病院に。
そして、4年生が自宅まで謝罪に来ることに。基本
的に酒は弱いことに気が付きました。
　1993年　東京海上日動火災保険株式会社入社。入
社後は川口市（埼玉県）→宮崎市→名古屋市→東京→
福山市（広島県）→東京→柏市（千葉県）→長岡市と異
動し現在に至る。
　自宅は東京都小金井市。妻、長女（大3）、次女（大1）
の4人家族。単身がちょうどよい距離となっており、
たまに帰省しています。
　基本的にスポーツは好きです。特にサッカー観戦
（Jリーグ、社会人リーグ、大学リーグ、高校サッ
カー等）。2020年は長岡に赴任しB1リーグ観戦が
加わりました。様々なスポーツをライブ（スタジア
ム等）で見るのが好きです。自身は健康のためにジ

ョギングをします。誘われればゴルフ、スキー、バ
ドミントン（数回ですが）、トレッキングも。長岡に
来て、ぼっちスキーも2度ほど行きました（車がない
ので電車で）。
　毎年1回は修行としてフルマラソンを走る（走りた
い）。毎年関東近郊のハーフマラソンに4つ程度エン
トリーしていました。7月小布施ハーフ（長野）、9月
越後湯沢秋桜ハーフ（新潟）、10月手賀沼ハーフ（千葉）、
11月坂東市いわい将門ハーフ（茨城）、12月に青島太
平洋マラソン（宮崎）のフル。ちなみに、速く走るこ
とは出来ないのでフルもハーフも記録は二の次。
2020-2021はコロナの影響でフルマラソン参加なし。
サボったのでだいぶ体が鈍っています。

会社のサステナビリティへの取り組みについて
　私がボランティアとして参加した活動を2つ紹介
します。１つ目は「わたりグリーンベルトプロジェ
クト」、2つ目は「緑の授業」です。
わたりグリーンベルトプロジェクトについて
　震災による津波で壊滅状態となった宮城県の亘理
町の海岸林再生と新たな街づくりを目指すプロジェ
クトで、それをサポートするボランティアツアーに
参加しました。スライドは2014年10月に私がボラン
ティアとして参加した時の写真です。約20名のボラ
ンティア参加者とNPOの皆さんと共に苗木ポット作
りと苗の植樹活動をしました。
　1.5日の行程でしたが山元町の中浜小学校で語り部
の方の話を聞く機会もありました。現在は震災遺構
となり一般公開されているようです。亘理郡山元町
（当時人口16千人程度）では700人近い死者と行方不
明者が震災で犠牲になりましたが、中浜小学校では
児童や地域住民ら90人の命が守られました。
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ロータリーを学び、
ロータリーを広げよう

会 長
会長エレクト
副 会 長
幹 事
S 　 A 　 A
会 計
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会長ノミニー

歸 山 　 肇
西 山 徳 芳
若槻八十彦
五十嵐博宣
船 越 良 則
渡 辺 良 一
野崎喜一郎
吉 井 直 樹

（クラブ奉仕A）

（クラブ奉仕B）

第２５６０地区ガバナー
／
／
／
／
／
／
／
／

／高尾茂典

【先週のメークアップ】
［8.7］地区ロータリー財団ミーティング
　　　　　　　　　　　　　　（新潟）へ
 ・野崎喜一郎さん、吉井直樹さん
［8.10］三条北RCへ
 ・山田富義さん、　丸山行彦さん、
 ・斎藤弘文さん
［8.12］三条ローターアクトクラブへ
 ・歸山　肇さん、　五十嵐博宣さん
［8.19］三条東RCへ
 ・小越憲泰さん
［8.24］三条北RCへ
 ・高橋俊樹さん、　山田富義さん、
 ・松永隆夫さん
［8.26］三条ローターアクトクラブへ
 ・歸山　肇さん、　相場弘介さん
［8.28］第1回ロータリー財団セミナー
　　　　　　　　　　（オンライン）へ
 ・歸山　肇さん、　野崎喜一郎さん、
 ・吉井直樹さん
［9.12］アクトの日（オンライン）へ
 ・相場弘介さん

例会日／毎週水曜日１２：３０～
例会場及び事務局／
　三条市旭町２－５－１０　三条信用金庫本店内
例会場／TEL ３４－３３１１
事務局／TEL ３５－３４７７   FAX ３２－７０９５

■本日の出席会員数：58名中45名
■先々週出席率：79.31％ ※7/28の出席率

2021～2022



があります。その特性を活かし航空機・軍需産業の
分野と 電力・プラント・建築等の一般産業分野に約
1/2の比率で使用されています。チタンは意匠性を
出すために陽極酸化による干渉色やイオンコーティ
ングによる色彩美、また表面処理等による色調美を
出し、それに複雑な形状に加工をすることで造形美
を醸し出すことができます。
　チタンの建造物の中で、シンボリック的な物件は
浅草の浅草寺本堂の大屋根です。2010年施工され
チタンの使用料は約15トンです。従来の日本瓦（約
15㎏/枚）から、軽量で耐久性に優れるチタン瓦（約
0.1㎏/枚）をプレス等で精密に加工し、陽極酸化によ
り僅かに色調も変化させることにより、見ため天然
瓦と変わらない色調を出しています。鬼瓦もチタン
製で作成されました。このチタンによる工法により
屋根の重量を約930トンから約180トンに750トンも
の軽量化ができました。その結果、構造物としての
耐震補強工事をする必要もなくなり、従来の構造物
をそのまま残すこともできました。 
　その他にもフジテレビ本社の球体展望台、東京
ビックサイト、九州国立博物館、北野天満宮宝物殿、
羽田空港新滑走路の桟橋部裏側面カバー、長野オリン
ピックの聖火台等のモニュメント等様々な場面で
使用されています。
　この三条の地には設計家・金属加工会社等の素晴
らしい企業が揃っています。この県央の地において、
チタンを使用し世界に誇れる製品が創造されること
を切に願い、私の卓話を終了します。
　本日は貴重な時間を頂戴して有難うございました。

斎藤弘文さん、　 柳取崇之さん、　 石黒良行さん、
相場弘介さん、　 安達俊明さん、　 松永隆夫さん、
寒河江勝俊さん、 早川滝徳さん
　久しぶりの例会でうれしいです。

　　　　　　　　9月 2 9日分　￥    42,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥  243,000

「卓　話」
　　　　　　　　　　　　　　　　　外山浩玲 会員

自己紹介
　1961年6月生まれで今年還暦を
迎えました。小学校から高校まで
地元三条市で過ごし、その後大学・
就職とで約12年間東京・大阪で生
活したのち、1992年3月に現職で
ある外山精一商店に入社。長い間、
県外にいたので地元の習慣や人脈

を得るためにと先輩方からのアドバイスをうけ、
JC・YEG・その他、様々な業界の多くの青年団体に
参加させて頂き、同世代の様々な分野の人たちと
交流をさせて頂き、多くの大変貴重な経験をさせて
頂きました。私の貴重な財産になっています。
　私の父も、この三条ロータリークラブで2000年
まで会員として大変お世話になりました。この場を
おかりして改めて御礼申し上げます。私も縁あって
昨年7月から入会させて頂きました。たまたまです
が、父が他界してちょうど20年の節目の年になりま
す。コロナ禍で通常の活動が経験できなかった1年
間ですが、ロータリアンとして1日も早く皆様と同
じレベルで活動できるようご指導頂けましたら幸い
です。
チタンについて
　弊社の扱い金属の1つである、チタンについて
ご紹介させて頂きます。 
　銅の歴史が約6000年、鉄が約4000年の中、チタン
展伸材は工業生産開始から約80年と、若く・未来の
金属といわれています。チタンの展伸材での世界の
生産量は約14万トンです。鉄の18億トンと比較する
と非常に小さいマーケットになります。日本の展伸
材生産量は約1万3千トンです。
　直近はコロナ禍による航空産業の打撃により、生
産量は大幅に減少しています。チタンの比重は4.51
で鉄の60％の軽さで鉄の2倍の比強度と高い耐食性

◎三条ローターアクトクラブより
 「10月第一例会のご案内」
　　　日　時　10月14日（木）19：30～21：00
　　　会　場　リサーチコア 4階・異業種交流室

ニコニコBOX
歸山　肇会長
　時間30分の例会になりましたが、例会を行うこと
になり、大変うれしく思います。

中村信一さん
　久々の例会です。
　お休み分含めて、たりないですが…。
関川　博さん
　久々に外に出ました。やはり例会でみなさんの顔
を拝見することが幸せなんです。

西山徳芳さん
　コスモスも咲き、秋らしくなりました。
　やっぱりホームの例会は良いですね。
渡辺良一さん
　久々の例会、皆様のお顔が見れて本当にうれしい
です！

明田川賢一さん
　久しぶりの例会になりました。
なぜか皆さんがなつかしく感じます。

若槻八十彦さん
　皆さんのお元気な顔がうれしく思います。
五十嵐晋三さん
　久し振りです。皆さん元気でなによりです。
菊池　渉さん
　ニコニコできることを探すのも、なかなか難しいん
ですネ。

吉井直樹さん
　例会再開を祝して。
中村和彦さん
　皆さん元気そうでなによりです。
斎藤真澄さん
　久しぶりの出席です。
落合孝夫さん
　再開祝して。
小林吾郎さん
　残暑、あついですね！
中條克俊さん、　 船越良則さん、　 野水靖之さん、
小林卓哉さん、　 長谷川徹さん、　 松永一義さん、
小越憲泰さん、　 五十嵐博宣さん、 丸山行彦さん、
山田富義さん、　 石橋育於さん、　 小出子恵出さん、

会長挨拶
　　　　　　　　　　歸山　肇 会長
　皆さんこんにちは。やっと例会が行え
ることになり「ほっと」している気持ち
です。
　感染者が毎日増えるごとに気持ちは暗
くなっていたわけですが、感染者数の急
減少により気持ち的に楽になったのは私
だけではないと思います。まだまだ注意

していかなければならない状況の期間は続くと思いますの
で、ここで気持ちを切らさず、終息宣言までの期間が短くな
るよう、今しばらく注意しながら行動をしていきたいと思い
ます。
　本日の例会も、8月の理事会の時点では石倉（職業奉仕）委
員長のもと、新しく設立された市立大学の見学を提案してい
ただきましたが、学生と会員のことを考え合わせ、今回は残
念ですが延期を決定いたしました。いろいろ手配していただ
いた職業奉仕の皆様に御礼を申し上げたいと思います。ま
た、延期ということなのでよろしくお願い申し上げます。
　9月22日に臨時理事・役員会を開催いたしまして、本日の
例会と来週10月6日の例会は30分間の時間短縮での開催にい
たしました。

　10月13日以降につきましては、10月6日開催の
理事会・役員会にて話し合いたいと思いますが、今
の状況を考えますと、例会は段階的に通常例会にと
考えていきたいとは思っていますのでご協力お願い
致します。
　本日のお話ですが、仕事のことです。
　仕事関係の方と話をすると、当然ですが今回の
新型コロナの影響を含めての話になるわけですの
で、一部の方を除けば、良くない状況の話の方が
多く聞かれます。私の会社の状況も当然マイナスの
影響を受けていますし、売り上げの話をしますと、
昨年は赤字決算にならなかったということだけでし
た。今回の救いは、ある程度悪くなる予想がついて
いたことと、準備と心構えをする時間があったとい
うことです。
　私の会社の仕事は機械加工を主としていますし、
下請けとしての仕事がすべてです。
　そして、いただいてくるものは主として手形での
支払いです。今は現金支払いが増えたといわれてい
ますが、まだごく少ない状況です。
　ここからは私の気持ちと考え方ですが、とにかく
実務を主として仕事を考えていきたいので、自振り
の手形をなくしました。これは普段の仕事でこの
ことを考えたくないということが主な理由ですし、
このことを決心した時のことをお話しすると長くな
るので話しませんが、約10年に一度の割合で大きな
不景気があるようですが、今回の事でもこのことが
幸いだったと思います。当然経営者として、その
ことを考えるのが大きな仕事ということも言える
わけですが、私はそこをさけていきたいと思ってい
ます。私が会社の代表でいる限りは自振りの手形に
よる支払いはしないことを守っていきたいと思って
います。
　以上です。

　

幹事報告
　　　　　　 五十嵐博宣 幹事

◎第4分区 外山ガバナー補佐より
 「第4分区IM延期のお知らせ」
◎高尾ガバナー事務所より
 「令和3年7月熱海市の土石流災害義援金の御礼」
◎高尾ガバナー事務所より
 「第2740地区 佐賀・長崎豪雨災害への支援のお願い」
◎ガバナーノミニー（2024-25年度ガバナー）
　候補者推薦について
　提出期限：2021年11月1日（月）

「卓　話」
　　　　　　　　　　　　　　　　　松平隆行 会員
自己紹介
　1970年11月4日埼玉県大宮市（現在のさいたま市）
生まれ。小学校入学前に埼玉県坂戸市へ引っ越しま
した。
　1986年埼玉県立松山高等学校入学。県立の男子校。
旧制松山中学。当時は全校生徒約1,200人。男だけの
非常に自由で楽しい高校生活でした。自由すぎるの
でカップルも二組ぐらいいました。
　1989年学習院大学法学部政治学科に入学。男子高
卒のガキにとって大学内に女性が多く驚きと緊張。
いつも通りサッカー部に入部。エピソードの一つに
1年生の春（入部早々）、急性アルコール中毒で病院
に1泊しました。朝、母親が保険証をもって病院に。
そして、4年生が自宅まで謝罪に来ることに。基本
的に酒は弱いことに気が付きました。
　1993年　東京海上日動火災保険株式会社入社。入
社後は川口市（埼玉県）→宮崎市→名古屋市→東京→
福山市（広島県）→東京→柏市（千葉県）→長岡市と異
動し現在に至る。
　自宅は東京都小金井市。妻、長女（大3）、次女（大1）
の4人家族。単身がちょうどよい距離となっており、
たまに帰省しています。
　基本的にスポーツは好きです。特にサッカー観戦
（Jリーグ、社会人リーグ、大学リーグ、高校サッ
カー等）。2020年は長岡に赴任しB1リーグ観戦が
加わりました。様々なスポーツをライブ（スタジア
ム等）で見るのが好きです。自身は健康のためにジ

ョギングをします。誘われればゴルフ、スキー、バ
ドミントン（数回ですが）、トレッキングも。長岡に
来て、ぼっちスキーも2度ほど行きました（車がない
ので電車で）。
　毎年1回は修行としてフルマラソンを走る（走りた
い）。毎年関東近郊のハーフマラソンに4つ程度エン
トリーしていました。7月小布施ハーフ（長野）、9月
越後湯沢秋桜ハーフ（新潟）、10月手賀沼ハーフ（千葉）、
11月坂東市いわい将門ハーフ（茨城）、12月に青島太
平洋マラソン（宮崎）のフル。ちなみに、速く走るこ
とは出来ないのでフルもハーフも記録は二の次。
2020-2021はコロナの影響でフルマラソン参加なし。
サボったのでだいぶ体が鈍っています。

会社のサステナビリティへの取り組みについて
　私がボランティアとして参加した活動を2つ紹介
します。１つ目は「わたりグリーンベルトプロジェ
クト」、2つ目は「緑の授業」です。
わたりグリーンベルトプロジェクトについて
　震災による津波で壊滅状態となった宮城県の亘理
町の海岸林再生と新たな街づくりを目指すプロジェ
クトで、それをサポートするボランティアツアーに
参加しました。スライドは2014年10月に私がボラン
ティアとして参加した時の写真です。約20名のボラ
ンティア参加者とNPOの皆さんと共に苗木ポット作
りと苗の植樹活動をしました。
　1.5日の行程でしたが山元町の中浜小学校で語り部
の方の話を聞く機会もありました。現在は震災遺構
となり一般公開されているようです。亘理郡山元町
（当時人口16千人程度）では700人近い死者と行方不
明者が震災で犠牲になりましたが、中浜小学校では
児童や地域住民ら90人の命が守られました。
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があります。その特性を活かし航空機・軍需産業の
分野と 電力・プラント・建築等の一般産業分野に約
1/2の比率で使用されています。チタンは意匠性を
出すために陽極酸化による干渉色やイオンコーティ
ングによる色彩美、また表面処理等による色調美を
出し、それに複雑な形状に加工をすることで造形美
を醸し出すことができます。
　チタンの建造物の中で、シンボリック的な物件は
浅草の浅草寺本堂の大屋根です。2010年施工され
チタンの使用料は約15トンです。従来の日本瓦（約
15㎏/枚）から、軽量で耐久性に優れるチタン瓦（約
0.1㎏/枚）をプレス等で精密に加工し、陽極酸化によ
り僅かに色調も変化させることにより、見ため天然
瓦と変わらない色調を出しています。鬼瓦もチタン
製で作成されました。このチタンによる工法により
屋根の重量を約930トンから約180トンに750トンも
の軽量化ができました。その結果、構造物としての
耐震補強工事をする必要もなくなり、従来の構造物
をそのまま残すこともできました。 
　その他にもフジテレビ本社の球体展望台、東京
ビックサイト、九州国立博物館、北野天満宮宝物殿、
羽田空港新滑走路の桟橋部裏側面カバー、長野オリン
ピックの聖火台等のモニュメント等様々な場面で
使用されています。
　この三条の地には設計家・金属加工会社等の素晴
らしい企業が揃っています。この県央の地において、
チタンを使用し世界に誇れる製品が創造されること
を切に願い、私の卓話を終了します。
　本日は貴重な時間を頂戴して有難うございました。

斎藤弘文さん、　 柳取崇之さん、　 石黒良行さん、
相場弘介さん、　 安達俊明さん、　 松永隆夫さん、
寒河江勝俊さん、 早川滝徳さん
　久しぶりの例会でうれしいです。

　　　　　　　　9月 2 9日分　￥    42,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥  243,000

「卓　話」
　　　　　　　　　　　　　　　　　外山浩玲 会員

自己紹介
　1961年6月生まれで今年還暦を
迎えました。小学校から高校まで
地元三条市で過ごし、その後大学・
就職とで約12年間東京・大阪で生
活したのち、1992年3月に現職で
ある外山精一商店に入社。長い間、
県外にいたので地元の習慣や人脈

を得るためにと先輩方からのアドバイスをうけ、
JC・YEG・その他、様々な業界の多くの青年団体に
参加させて頂き、同世代の様々な分野の人たちと
交流をさせて頂き、多くの大変貴重な経験をさせて
頂きました。私の貴重な財産になっています。
　私の父も、この三条ロータリークラブで2000年
まで会員として大変お世話になりました。この場を
おかりして改めて御礼申し上げます。私も縁あって
昨年7月から入会させて頂きました。たまたまです
が、父が他界してちょうど20年の節目の年になりま
す。コロナ禍で通常の活動が経験できなかった1年
間ですが、ロータリアンとして1日も早く皆様と同
じレベルで活動できるようご指導頂けましたら幸い
です。
チタンについて
　弊社の扱い金属の1つである、チタンについて
ご紹介させて頂きます。 
　銅の歴史が約6000年、鉄が約4000年の中、チタン
展伸材は工業生産開始から約80年と、若く・未来の
金属といわれています。チタンの展伸材での世界の
生産量は約14万トンです。鉄の18億トンと比較する
と非常に小さいマーケットになります。日本の展伸
材生産量は約1万3千トンです。
　直近はコロナ禍による航空産業の打撃により、生
産量は大幅に減少しています。チタンの比重は4.51
で鉄の60％の軽さで鉄の2倍の比強度と高い耐食性

◎三条ローターアクトクラブより
 「10月第一例会のご案内」
　　　日　時　10月14日（木）19：30～21：00
　　　会　場　リサーチコア 4階・異業種交流室

ニコニコBOX
歸山　肇会長
　時間30分の例会になりましたが、例会を行うこと
になり、大変うれしく思います。

中村信一さん
　久々の例会です。
　お休み分含めて、たりないですが…。
関川　博さん
　久々に外に出ました。やはり例会でみなさんの顔
を拝見することが幸せなんです。

西山徳芳さん
　コスモスも咲き、秋らしくなりました。
　やっぱりホームの例会は良いですね。
渡辺良一さん
　久々の例会、皆様のお顔が見れて本当にうれしい
です！

明田川賢一さん
　久しぶりの例会になりました。
なぜか皆さんがなつかしく感じます。

若槻八十彦さん
　皆さんのお元気な顔がうれしく思います。
五十嵐晋三さん
　久し振りです。皆さん元気でなによりです。
菊池　渉さん
　ニコニコできることを探すのも、なかなか難しいん
ですネ。

吉井直樹さん
　例会再開を祝して。
中村和彦さん
　皆さん元気そうでなによりです。
斎藤真澄さん
　久しぶりの出席です。
落合孝夫さん
　再開祝して。
小林吾郎さん
　残暑、あついですね！
中條克俊さん、　 船越良則さん、　 野水靖之さん、
小林卓哉さん、　 長谷川徹さん、　 松永一義さん、
小越憲泰さん、　 五十嵐博宣さん、 丸山行彦さん、
山田富義さん、　 石橋育於さん、　 小出子恵出さん、

会長挨拶
　　　　　　　　　　歸山　肇 会長
　皆さんこんにちは。やっと例会が行え
ることになり「ほっと」している気持ち
です。
　感染者が毎日増えるごとに気持ちは暗
くなっていたわけですが、感染者数の急
減少により気持ち的に楽になったのは私
だけではないと思います。まだまだ注意

していかなければならない状況の期間は続くと思いますの
で、ここで気持ちを切らさず、終息宣言までの期間が短くな
るよう、今しばらく注意しながら行動をしていきたいと思い
ます。
　本日の例会も、8月の理事会の時点では石倉（職業奉仕）委
員長のもと、新しく設立された市立大学の見学を提案してい
ただきましたが、学生と会員のことを考え合わせ、今回は残
念ですが延期を決定いたしました。いろいろ手配していただ
いた職業奉仕の皆様に御礼を申し上げたいと思います。ま
た、延期ということなのでよろしくお願い申し上げます。
　9月22日に臨時理事・役員会を開催いたしまして、本日の
例会と来週10月6日の例会は30分間の時間短縮での開催にい
たしました。

　10月13日以降につきましては、10月6日開催の
理事会・役員会にて話し合いたいと思いますが、今
の状況を考えますと、例会は段階的に通常例会にと
考えていきたいとは思っていますのでご協力お願い
致します。
　本日のお話ですが、仕事のことです。
　仕事関係の方と話をすると、当然ですが今回の
新型コロナの影響を含めての話になるわけですの
で、一部の方を除けば、良くない状況の話の方が
多く聞かれます。私の会社の状況も当然マイナスの
影響を受けていますし、売り上げの話をしますと、
昨年は赤字決算にならなかったということだけでし
た。今回の救いは、ある程度悪くなる予想がついて
いたことと、準備と心構えをする時間があったとい
うことです。
　私の会社の仕事は機械加工を主としていますし、
下請けとしての仕事がすべてです。
　そして、いただいてくるものは主として手形での
支払いです。今は現金支払いが増えたといわれてい
ますが、まだごく少ない状況です。
　ここからは私の気持ちと考え方ですが、とにかく
実務を主として仕事を考えていきたいので、自振り
の手形をなくしました。これは普段の仕事でこの
ことを考えたくないということが主な理由ですし、
このことを決心した時のことをお話しすると長くな
るので話しませんが、約10年に一度の割合で大きな
不景気があるようですが、今回の事でもこのことが
幸いだったと思います。当然経営者として、その
ことを考えるのが大きな仕事ということも言える
わけですが、私はそこをさけていきたいと思ってい
ます。私が会社の代表でいる限りは自振りの手形に
よる支払いはしないことを守っていきたいと思って
います。
　以上です。

　

幹事報告
　　　　　　 五十嵐博宣 幹事

◎第4分区 外山ガバナー補佐より
 「第4分区IM延期のお知らせ」
◎高尾ガバナー事務所より
 「令和3年7月熱海市の土石流災害義援金の御礼」
◎高尾ガバナー事務所より
 「第2740地区 佐賀・長崎豪雨災害への支援のお願い」
◎ガバナーノミニー（2024-25年度ガバナー）
　候補者推薦について
　提出期限：2021年11月1日（月）

「卓　話」
　　　　　　　　　　　　　　　　　松平隆行 会員
自己紹介
　1970年11月4日埼玉県大宮市（現在のさいたま市）
生まれ。小学校入学前に埼玉県坂戸市へ引っ越しま
した。
　1986年埼玉県立松山高等学校入学。県立の男子校。
旧制松山中学。当時は全校生徒約1,200人。男だけの
非常に自由で楽しい高校生活でした。自由すぎるの
でカップルも二組ぐらいいました。
　1989年学習院大学法学部政治学科に入学。男子高
卒のガキにとって大学内に女性が多く驚きと緊張。
いつも通りサッカー部に入部。エピソードの一つに
1年生の春（入部早々）、急性アルコール中毒で病院
に1泊しました。朝、母親が保険証をもって病院に。
そして、4年生が自宅まで謝罪に来ることに。基本
的に酒は弱いことに気が付きました。
　1993年　東京海上日動火災保険株式会社入社。入
社後は川口市（埼玉県）→宮崎市→名古屋市→東京→
福山市（広島県）→東京→柏市（千葉県）→長岡市と異
動し現在に至る。
　自宅は東京都小金井市。妻、長女（大3）、次女（大1）
の4人家族。単身がちょうどよい距離となっており、
たまに帰省しています。
　基本的にスポーツは好きです。特にサッカー観戦
（Jリーグ、社会人リーグ、大学リーグ、高校サッ
カー等）。2020年は長岡に赴任しB1リーグ観戦が
加わりました。様々なスポーツをライブ（スタジア
ム等）で見るのが好きです。自身は健康のためにジ

ョギングをします。誘われればゴルフ、スキー、バ
ドミントン（数回ですが）、トレッキングも。長岡に
来て、ぼっちスキーも2度ほど行きました（車がない
ので電車で）。
　毎年1回は修行としてフルマラソンを走る（走りた
い）。毎年関東近郊のハーフマラソンに4つ程度エン
トリーしていました。7月小布施ハーフ（長野）、9月
越後湯沢秋桜ハーフ（新潟）、10月手賀沼ハーフ（千葉）、
11月坂東市いわい将門ハーフ（茨城）、12月に青島太
平洋マラソン（宮崎）のフル。ちなみに、速く走るこ
とは出来ないのでフルもハーフも記録は二の次。
2020-2021はコロナの影響でフルマラソン参加なし。
サボったのでだいぶ体が鈍っています。

会社のサステナビリティへの取り組みについて
　私がボランティアとして参加した活動を2つ紹介
します。１つ目は「わたりグリーンベルトプロジェ
クト」、2つ目は「緑の授業」です。
わたりグリーンベルトプロジェクトについて
　震災による津波で壊滅状態となった宮城県の亘理
町の海岸林再生と新たな街づくりを目指すプロジェ
クトで、それをサポートするボランティアツアーに
参加しました。スライドは2014年10月に私がボラン
ティアとして参加した時の写真です。約20名のボラ
ンティア参加者とNPOの皆さんと共に苗木ポット作
りと苗の植樹活動をしました。
　1.5日の行程でしたが山元町の中浜小学校で語り部
の方の話を聞く機会もありました。現在は震災遺構
となり一般公開されているようです。亘理郡山元町
（当時人口16千人程度）では700人近い死者と行方不
明者が震災で犠牲になりましたが、中浜小学校では
児童や地域住民ら90人の命が守られました。

小越憲泰 会員へ
「第15回 米山功労者メジャードナー感謝状」

関川　博 会員へ
「第1回 米山功労者感謝状」

ロータリー米山記念奨学会より

斎藤真澄 会員へ
「マルチプル・ポール・ハリス・フェローピン」

ロータリー日本財団より

10月のお祝い
◎会員誕生祝
　 1日　渡部　宏さん
　24日　佐野勝榮さん

◎夫人誕生祝
　 3日　五十嵐幸子さん（晋三さん）
　12日　早川雅美さん　（滝徳さん）
　14日　渡部千明さん　（宏さん）
　16日　相場尚子さん　（弘介さん）
　19日　渋谷笑美さん　（政道さん）
　19日　関　優香さん　（義実さん）
　26日　長谷川彩子さん（徹さん）
　29日　丸山有紀さん　（鉄兵さん）

◎結婚記念祝
　 2日　石橋育於さん　（久子さん）
　 3日　五十嵐晋三さん（幸子さん）
　 8日　梨本次郎さん　（百合子さん）
　10日　高橋　司さん　（恵子さん）
　15日　渡辺勝利さん　（美代さん）
　17日　外山浩玲さん　（弥生さん）
　18日　関　義実さん　（優香さん）
　22日　斎藤真澄さん　（千也子さん）
　24日　松永一義さん　（シゲミさん）
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があります。その特性を活かし航空機・軍需産業の
分野と 電力・プラント・建築等の一般産業分野に約
1/2の比率で使用されています。チタンは意匠性を
出すために陽極酸化による干渉色やイオンコーティ
ングによる色彩美、また表面処理等による色調美を
出し、それに複雑な形状に加工をすることで造形美
を醸し出すことができます。
　チタンの建造物の中で、シンボリック的な物件は
浅草の浅草寺本堂の大屋根です。2010年施工され
チタンの使用料は約15トンです。従来の日本瓦（約
15㎏/枚）から、軽量で耐久性に優れるチタン瓦（約
0.1㎏/枚）をプレス等で精密に加工し、陽極酸化によ
り僅かに色調も変化させることにより、見ため天然
瓦と変わらない色調を出しています。鬼瓦もチタン
製で作成されました。このチタンによる工法により
屋根の重量を約930トンから約180トンに750トンも
の軽量化ができました。その結果、構造物としての
耐震補強工事をする必要もなくなり、従来の構造物
をそのまま残すこともできました。 
　その他にもフジテレビ本社の球体展望台、東京
ビックサイト、九州国立博物館、北野天満宮宝物殿、
羽田空港新滑走路の桟橋部裏側面カバー、長野オリン
ピックの聖火台等のモニュメント等様々な場面で
使用されています。
　この三条の地には設計家・金属加工会社等の素晴
らしい企業が揃っています。この県央の地において、
チタンを使用し世界に誇れる製品が創造されること
を切に願い、私の卓話を終了します。
　本日は貴重な時間を頂戴して有難うございました。

斎藤弘文さん、　 柳取崇之さん、　 石黒良行さん、
相場弘介さん、　 安達俊明さん、　 松永隆夫さん、
寒河江勝俊さん、 早川滝徳さん
　久しぶりの例会でうれしいです。

　　　　　　　　9月 2 9日分　￥    42,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥  243,000

「卓　話」
　　　　　　　　　　　　　　　　　外山浩玲 会員

自己紹介
　1961年6月生まれで今年還暦を
迎えました。小学校から高校まで
地元三条市で過ごし、その後大学・
就職とで約12年間東京・大阪で生
活したのち、1992年3月に現職で
ある外山精一商店に入社。長い間、
県外にいたので地元の習慣や人脈

を得るためにと先輩方からのアドバイスをうけ、
JC・YEG・その他、様々な業界の多くの青年団体に
参加させて頂き、同世代の様々な分野の人たちと
交流をさせて頂き、多くの大変貴重な経験をさせて
頂きました。私の貴重な財産になっています。
　私の父も、この三条ロータリークラブで2000年
まで会員として大変お世話になりました。この場を
おかりして改めて御礼申し上げます。私も縁あって
昨年7月から入会させて頂きました。たまたまです
が、父が他界してちょうど20年の節目の年になりま
す。コロナ禍で通常の活動が経験できなかった1年
間ですが、ロータリアンとして1日も早く皆様と同
じレベルで活動できるようご指導頂けましたら幸い
です。
チタンについて
　弊社の扱い金属の1つである、チタンについて
ご紹介させて頂きます。 
　銅の歴史が約6000年、鉄が約4000年の中、チタン
展伸材は工業生産開始から約80年と、若く・未来の
金属といわれています。チタンの展伸材での世界の
生産量は約14万トンです。鉄の18億トンと比較する
と非常に小さいマーケットになります。日本の展伸
材生産量は約1万3千トンです。
　直近はコロナ禍による航空産業の打撃により、生
産量は大幅に減少しています。チタンの比重は4.51
で鉄の60％の軽さで鉄の2倍の比強度と高い耐食性

日 月 火 水 木 金 土

1 2 3 11 2
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◆三条東RC
　「会員卓話」
　　鈴木守男 会員

◆三条南RC
　「第一例会」

◆三条南RC
　通常例会

◆三条南RC
　「米山月間」
　米山記念奨学生
　　　李　恒さん
　（世話クラブ：三条RC）

◆三条北RC
　「職場紹介」
　金子太一郎 会員

◆三条北RC
　「ロータリーの友月間」
　　地区代表委員
　　　菊池淳哉 様

◆三条北RC
　「米山月間」

◆三条RC
　「ライラ研修報告」
　相場弘介
　青少年奉仕委員長

◆三条RC
　「米山月間」
　米山記念奨学生
　　　李　恒さん

◆三条RC
　例会セレモニーのみ
　（卓話はありません）

◆三条北RC
　「職場紹介」
　　羽賀一真 会員

◆三条南RC
　「第一例会」

◆三条RC　
　「会員卓話」
　　外山浩玲 会員

◆三条東RC
　「会員卓話」
　　藤井道明 会員

◆三条東RC
　通常例会

◆三条東RC
　通常例会

25 29 302726 28
◆三条南RC
　「ライラ研修報告」
　ライラ研修生2名
　（三条信用金庫）

◆三条北RC
　「ライラ研修報告会」
　森 宏ライラ委員長
　研修生 2名

◆三条RC
　「会員卓話」
　小森谷敦史 会員

◆三条東RC
　「公式訪問事前訪問」
　　ガバナー補佐
　　　外山晴一 様

※近隣RC例会変更のお知らせ！（記帳できます）
　●分水RC　　　 　　　　10 月  5日（火）移動例会
　●吉田RC　　　　　　　　　15日（金）休会
　●分水RC　　　　　　　　　19日（火）移動例会

新潟大栄信用組合本店（11～14時）
燕市吉田産業会館（10～15時）
新潟大栄信用組合本店（11～14時）

記帳場所

◎三条ローターアクトクラブより
 「10月第一例会のご案内」
　　　日　時　10月14日（木）19：30～21：00
　　　会　場　リサーチコア 4階・異業種交流室

ニコニコBOX
歸山　肇会長
　時間30分の例会になりましたが、例会を行うこと
になり、大変うれしく思います。

中村信一さん
　久々の例会です。
　お休み分含めて、たりないですが…。
関川　博さん
　久々に外に出ました。やはり例会でみなさんの顔
を拝見することが幸せなんです。

西山徳芳さん
　コスモスも咲き、秋らしくなりました。
　やっぱりホームの例会は良いですね。
渡辺良一さん
　久々の例会、皆様のお顔が見れて本当にうれしい
です！

明田川賢一さん
　久しぶりの例会になりました。
なぜか皆さんがなつかしく感じます。

若槻八十彦さん
　皆さんのお元気な顔がうれしく思います。
五十嵐晋三さん
　久し振りです。皆さん元気でなによりです。
菊池　渉さん
　ニコニコできることを探すのも、なかなか難しいん
ですネ。

吉井直樹さん
　例会再開を祝して。
中村和彦さん
　皆さん元気そうでなによりです。
斎藤真澄さん
　久しぶりの出席です。
落合孝夫さん
　再開祝して。
小林吾郎さん
　残暑、あついですね！
中條克俊さん、　 船越良則さん、　 野水靖之さん、
小林卓哉さん、　 長谷川徹さん、　 松永一義さん、
小越憲泰さん、　 五十嵐博宣さん、 丸山行彦さん、
山田富義さん、　 石橋育於さん、　 小出子恵出さん、

会長挨拶
　　　　　　　　　　歸山　肇 会長
　皆さんこんにちは。やっと例会が行え
ることになり「ほっと」している気持ち
です。
　感染者が毎日増えるごとに気持ちは暗
くなっていたわけですが、感染者数の急
減少により気持ち的に楽になったのは私
だけではないと思います。まだまだ注意

していかなければならない状況の期間は続くと思いますの
で、ここで気持ちを切らさず、終息宣言までの期間が短くな
るよう、今しばらく注意しながら行動をしていきたいと思い
ます。
　本日の例会も、8月の理事会の時点では石倉（職業奉仕）委
員長のもと、新しく設立された市立大学の見学を提案してい
ただきましたが、学生と会員のことを考え合わせ、今回は残
念ですが延期を決定いたしました。いろいろ手配していただ
いた職業奉仕の皆様に御礼を申し上げたいと思います。ま
た、延期ということなのでよろしくお願い申し上げます。
　9月22日に臨時理事・役員会を開催いたしまして、本日の
例会と来週10月6日の例会は30分間の時間短縮での開催にい
たしました。

　10月13日以降につきましては、10月6日開催の
理事会・役員会にて話し合いたいと思いますが、今
の状況を考えますと、例会は段階的に通常例会にと
考えていきたいとは思っていますのでご協力お願い
致します。
　本日のお話ですが、仕事のことです。
　仕事関係の方と話をすると、当然ですが今回の
新型コロナの影響を含めての話になるわけですの
で、一部の方を除けば、良くない状況の話の方が
多く聞かれます。私の会社の状況も当然マイナスの
影響を受けていますし、売り上げの話をしますと、
昨年は赤字決算にならなかったということだけでし
た。今回の救いは、ある程度悪くなる予想がついて
いたことと、準備と心構えをする時間があったとい
うことです。
　私の会社の仕事は機械加工を主としていますし、
下請けとしての仕事がすべてです。
　そして、いただいてくるものは主として手形での
支払いです。今は現金支払いが増えたといわれてい
ますが、まだごく少ない状況です。
　ここからは私の気持ちと考え方ですが、とにかく
実務を主として仕事を考えていきたいので、自振り
の手形をなくしました。これは普段の仕事でこの
ことを考えたくないということが主な理由ですし、
このことを決心した時のことをお話しすると長くな
るので話しませんが、約10年に一度の割合で大きな
不景気があるようですが、今回の事でもこのことが
幸いだったと思います。当然経営者として、その
ことを考えるのが大きな仕事ということも言える
わけですが、私はそこをさけていきたいと思ってい
ます。私が会社の代表でいる限りは自振りの手形に
よる支払いはしないことを守っていきたいと思って
います。
　以上です。

　

幹事報告
　　　　　　 五十嵐博宣 幹事

◎第4分区 外山ガバナー補佐より
 「第4分区IM延期のお知らせ」
◎高尾ガバナー事務所より
 「令和3年7月熱海市の土石流災害義援金の御礼」
◎高尾ガバナー事務所より
 「第2740地区 佐賀・長崎豪雨災害への支援のお願い」
◎ガバナーノミニー（2024-25年度ガバナー）
　候補者推薦について
　提出期限：2021年11月1日（月）

「卓　話」
　　　　　　　　　　　　　　　　　松平隆行 会員
自己紹介
　1970年11月4日埼玉県大宮市（現在のさいたま市）
生まれ。小学校入学前に埼玉県坂戸市へ引っ越しま
した。
　1986年埼玉県立松山高等学校入学。県立の男子校。
旧制松山中学。当時は全校生徒約1,200人。男だけの
非常に自由で楽しい高校生活でした。自由すぎるの
でカップルも二組ぐらいいました。
　1989年学習院大学法学部政治学科に入学。男子高
卒のガキにとって大学内に女性が多く驚きと緊張。
いつも通りサッカー部に入部。エピソードの一つに
1年生の春（入部早々）、急性アルコール中毒で病院
に1泊しました。朝、母親が保険証をもって病院に。
そして、4年生が自宅まで謝罪に来ることに。基本
的に酒は弱いことに気が付きました。
　1993年　東京海上日動火災保険株式会社入社。入
社後は川口市（埼玉県）→宮崎市→名古屋市→東京→
福山市（広島県）→東京→柏市（千葉県）→長岡市と異
動し現在に至る。
　自宅は東京都小金井市。妻、長女（大3）、次女（大1）
の4人家族。単身がちょうどよい距離となっており、
たまに帰省しています。
　基本的にスポーツは好きです。特にサッカー観戦
（Jリーグ、社会人リーグ、大学リーグ、高校サッ
カー等）。2020年は長岡に赴任しB1リーグ観戦が
加わりました。様々なスポーツをライブ（スタジア
ム等）で見るのが好きです。自身は健康のためにジ

ョギングをします。誘われればゴルフ、スキー、バ
ドミントン（数回ですが）、トレッキングも。長岡に
来て、ぼっちスキーも2度ほど行きました（車がない
ので電車で）。
　毎年1回は修行としてフルマラソンを走る（走りた
い）。毎年関東近郊のハーフマラソンに4つ程度エン
トリーしていました。7月小布施ハーフ（長野）、9月
越後湯沢秋桜ハーフ（新潟）、10月手賀沼ハーフ（千葉）、
11月坂東市いわい将門ハーフ（茨城）、12月に青島太
平洋マラソン（宮崎）のフル。ちなみに、速く走るこ
とは出来ないのでフルもハーフも記録は二の次。
2020-2021はコロナの影響でフルマラソン参加なし。
サボったのでだいぶ体が鈍っています。

会社のサステナビリティへの取り組みについて
　私がボランティアとして参加した活動を2つ紹介
します。１つ目は「わたりグリーンベルトプロジェ
クト」、2つ目は「緑の授業」です。
わたりグリーンベルトプロジェクトについて
　震災による津波で壊滅状態となった宮城県の亘理
町の海岸林再生と新たな街づくりを目指すプロジェ
クトで、それをサポートするボランティアツアーに
参加しました。スライドは2014年10月に私がボラン
ティアとして参加した時の写真です。約20名のボラ
ンティア参加者とNPOの皆さんと共に苗木ポット作
りと苗の植樹活動をしました。
　1.5日の行程でしたが山元町の中浜小学校で語り部
の方の話を聞く機会もありました。現在は震災遺構
となり一般公開されているようです。亘理郡山元町
（当時人口16千人程度）では700人近い死者と行方不
明者が震災で犠牲になりましたが、中浜小学校では
児童や地域住民ら90人の命が守られました。
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　　次々週例会　 10月20日　　　「ライラ研修報告」
 　　　　　　　　　　　　　　　　青少年奉仕委員長　相場弘介 会員

　　次 週 例 会　 10月13日　　　「米山月間」
 　　　　　　　　　　　　　　　　米山記念奨学生　李 恒さん


